

Polleros cobran 300 dólares a haitianos por cruzarlos a México

A diario, cerca de 800 migrantes entran al país por el río Suchiate, ante la mirada de elementos de la Guardia Nacional y Migración

MARÍA DE JESÚS PETERS
Corresponsal
—ciudadon@eluniversal.com.mx

Tapachula.— Mientras miles de migrantes haitianos están varados en el río Bravo, entre Texas y Coahuila, más de 800 de sus compatriotas entran a diario a México por el río Suchiate, en Chiapas. Cada familia paga 300 dólares a los traficantes para que los crucen a territorio mexicano.

Una patrulla de la Guardia Nacional y personal del Instituto Nacional de Migración recorría ayer la zona cerca de Ciudad Hidalgo, mientras los haitianos cruzaban. Balseros informaron que los agentes les cobran 100 dólares por familia para no detenerlos y dejarles seguir su camino.

Explicaron que a diario llegan a México unos 800 haitianos, quienes se van caminando a Tapachula, a 45 kilómetros.

| ESTADOS | A12

Ahora buscan el sueño mexicano



GERMÁN ESPINOSA, EL UNIVERSAL

Su ilusión era llegar a Estados Unidos, pero cientos de migrantes haitianos saben que es difícil y por eso ya iniciaron los trámites para solicitar asilo en México. "No nos vean como malos, sólo queremos vivir en paz", dicen mientras llenan documentos. | A2 |

Tras revés, FGR insiste en pedir el arresto de científicos

Amaga con usar todos los recursos legales, ante negativa de juez a librar orden de captura

DIANA LASTIRI
—sacion@eluniversal.com.mx

Ante la segunda negativa de un juez para librar órdenes de aprehensión contra 31 exfuncionarios de Conacyt y miembros del Foro Consultivo Científico y Tecnológico porque no hay delito que perseguir, la Fiscalía General de la República advirtió que nuevamente solicitará que se les detenga por daño patrimonial y dijo que agotará los recursos legales para lograr judicializar el caso.

Argumentó que los recursos no fueron utilizados para investigación científica, sino para comprar muebles, vehículos e inmuebles, y pagar salarios y servicios directos.

Los acusados indicaron que la decisión del juez les devuelva la confianza en el sistema judicial.

Durante casi un año la FGR ha negado a los señalados el acceso a la carpeta de investigación.

GREGORIO SALAZAR
Juez federal de la causa

"Los hechos imputados (por la Fiscalía General de la República) no pueden analizarse a la luz del derecho penal"

| A4 Y A26 |

ESPECTÁCULOS



AMAN A NATALIA Y A LOS TIGRES

Auténticos Decadentes celebran 35 años de carrera y de romance con México, cantando con Lafourcade.

| A24 |

Feminicidios, sin freno; registran máximo histórico

MANUEL ESPINO Y PEDRO VILLA Y CAÑA
—nacion@eluniversal.com.mx

Datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública muestran que durante agosto hubo 107 víctimas de feminicidio, la cifra más alta desde que en 2015 se comenzó a registrar este delito del feroz común en el país.

En esta administración fede-

ral se han presentado los meses más violentos en asesinatos de mujeres por razones de género: diciembre de 2018, con 100 víctimas; mayo de 2021, 101, y agosto de 2021, con 107.

De acuerdo con los registros que las 32 entidades reportan mensualmente al secretariado, de julio a agosto los feminicidios se incrementaron en 57.3% al pasar de 68 a 107 casos.

| NACIÓN | A6

107 VÍCTIMAS de este delito se registraron en el país durante agosto pasado.

Se esfuma el mercado privado de combustibles

NOÉ CRUZ SERRANO —noe.cruz@eluniversal.com.mx
Los permisos para que empresas privadas importen y exporten gasolinás, diesel y otros hidrocarburos se están esfumando.

El 1 de diciembre de 2018 se tenían mil 315 permisos de importación de corto plazo y para julio de este año sólo hay 27 vigentes. De los 58 de largo plazo que existían, ahora quedan 41, de acuerdo con información de la Secretaría de Energía.

| CARTERA | A21

UD



Calientan el Clásico desde Coapa

El delantero del América Roger Martínez lanza dardo a las Chivas, en donde trabajan en la búsqueda del 11 ideal. | B1 |

MUNDO



OMS endurece reglas sobre contaminación

Publica lineamientos en los que se rebajan límites tolerados de compuestos clave, como el dióxido de nitrógeno. | A14 |

ALERTA MUNDIAL
3,597,168 CASOS CONFIRMADOS
273,391 MUERTOS



CARLOS LORET DE MOLA

"En su momento de gloria, Álvarez Puga tenía dos aviones, helicóptero, casa en Acapulco, una torre en CDMX, departamentos en EU, y presumía que tenía subcontratados a un millón de empleados"

| A2 |

OPINIÓN

- NACIÓN**
- A2 Mateo Azuela
 - A5 Héctor de Mauldon
 - A7 Salvador García Soto
 - A8 Luis Cárdenas
 - A10 Luis Felipe Bravo Mena
 - A10 Mario Melgar Adalid
 - A10 Jesús Zambrano
 - A11 Alfonso Zárate
 - A11 Gabriela Cuevas
 - A11 Paola Félix Díaz
 - A11 Nadine Gasman

CARTERA
A22 Mario Maldonado

\$20.53
DÓLAR AL MENUDEO

Año 104, Número 37929, CDMX, 36 págs.



VÍCTIMAS DEL CHIQUIHUITE

Anhela reunirse con su familia en el cielo



El Chiquihuite le devolvió a su esposa e hijos para despedirse de ellos. "Espero con ansias el día que diosito me lleve y poder abrazarnos los cuatro fuertemente", dice Jorge durante el velorio de Paola y Dilan. En días pasados enterró a su hija Mía. A Dilan le gustaba ir a la escuela, cuenta su maestra.

| METRÓPOLI | A16